

# Stadtverwaltung Lahnstein

---

## Sitzungsvorlage

Drucksachen-Nr.: MV 18/3393

Fachbereich	Datum
Stabsstelle für Rechtsangelegenheiten	28.02.2018

Beratungsfolge	Sitzungstermin	öffentlich / nichtöffentlich
Haupt- und Finanzausschuss	15.03.2018	Ö
Stadtrat	21.03.2018	Ö

## Zweite Titelerneuerung der Fair-Trade-Stadt Lahnstein

### Sachverhalt:

Am 20. Mai 2012 wurde der Stadt Lahnstein im Rahmen des Kulturfestes Lahneck Live von TransFair e.V. Köln, der Titel Fair-Trade-Stadt verliehen. Mittlerweile wurde diese Auszeichnung zum zweiten Mal verlängert, denn die Stadt Lahnstein erfüllt weiterhin alle fünf Kriterien der Fairtrade-Towns-Kampagne.

Lahnstein ist eine von 525 Fairtrade-Städten in Deutschland – damals übrigens die fünfte Fair-Trade-Stadt in Rheinland-Pfalz. Mittlerweile gibt es in Rheinland-Pfalz 29 Fair-Trade-Städte und etliche Bewerberstädte, die in den Startlöchern stehen. Das globale Netzwerk der Fairtrade-Towns umfasst über 2.000 Städte in insgesamt 36 Ländern.

Die Bestätigung der Auszeichnung ist ein schönes Zeugnis für die nachhaltige Verankerung des fairen Handels in Lahnstein. Lokale Akteure aus Politik, Zivilgesellschaft und Wirtschaft arbeiten hier eng für das gemeinsame Ziel zusammen. Seien es Vereine, Kirchengemeinden, Schulen, Gewerbetreibende, Gastronomie und die Verwaltung selbst, alle haben gemeinsam mit vielen Aktionen und Projekten, sowie beim täglichen Einkauf und Gebrauch von Waren aus fairem Handel dazu beigetragen, dass es weltweit etwas gerechter zugeht.

Mit dem Kauf fairer Produkte kann jeder etwas dazu beitragen, dass die Produzenten in der sogenannten Dritten Welt bessere Preise für ihre Erzeugnisse bekommen und somit ein menschenwürdiges Leben führen können. Außerdem wird durch den Fairen Handel die weltweite Ächtung der Kinderarbeit forciert.

Die städtischen Gremien haben die Unterstützung des fairen Handels in mehreren Beschlüssen festgehalten, die Stadtverwaltung verschenkt ausschließlich Präsentkörbe mit fair gehandelten Produkten und nutzt selbst fair gehandelten

Kaffee, eine Steuerungsgruppe koordiniert die entsprechenden Aktivitäten, in Geschäften und gastronomischen Betrieben werden Produkte aus fairem Handel angeboten, die Zivilgesellschaft leistet Bildungsarbeit und die lokalen Medien berichten über die Aktivitäten vor Ort. Das Engagement in Lahnstein ist vielfältig: im Rahmen der Fairen Woche findet jedes Jahr ein Coffeestopp statt, gemeinsam mit den Schulen wurden bereits mehrere Sponsorenläufe und Benefizkonzerte zugunsten der Einen Welt durchgeführt, eine faire Stadtschokolade wurde entwickelt, fair produzierte Kleidung für eine städtische Veranstaltung gesponsort, ein Kinderkunstprojekt durchgeführt oder Informationsveranstaltungen organisiert. Als nächstes steht am 27. April 2018 ein großes Schülerbenefizkonzert in der Stadthalle Lahnstein zugunsten benachteiligter Kinder in Indien an.

Lahnstein darf weitere zwei Jahre den Titel Fair-Trade-Stadt führen. Dies ist ein Ansporn für jeden Einzelnen in unserer Stadt, auch künftig die Idee des Fairen Handels tatkräftig zu unterstützen.

Weitere Informationen zur Kampagne Fair-Trade-Stadt findet man im Internet unter [www.fairtrade-deutschland.de](http://www.fairtrade-deutschland.de).

**Anlage:**

Urkunde Fairtrade

(Peter Labonte)  
Oberbürgermeister